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Delligsen, den 18.02.2025 
 
Beschaffung von Funkmeldeempfängern für die Feuerwehren mit 
Grundausstattung im Flecken Delligsen 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
lieber Stephan, 
 
Ich nehme Bezug auf die Diskussionen anlässlich der Jahreshauptversammlung der Freiwilligen 
Feuerwehr Kaierde. 
Aufgrund der derzeit nicht im ausreichenden Umfang vorhandenen Anzahl an 
Funkmeldeempfängern gibt es für die Feuerwehren mit Grundausstattung im Flecken Delligsen 
(Ammensen, Hohenbüchen, Kaierde und Varrigsen) derzeit nur die Möglichkeit der 
Alarmierung durch Sirenenalarm. Zwar behelfen sich nach unserem Kenntnisstand die Wehren 
mit einer parallelen Alarmierung mittels Handy App, dies kann jedoch eine rechtskonforme 
Alarmierung mit Sirene oder Meldeempfängern seitens der Leitstelle nicht ersetzen. 
 
Die Zahl der Einsätze der Wehren für kleinere Hilfeleistungen (Tragehilfen, Türöffnungen ect.) 
nehmen immer mehr zu. Bei diesen Einsätzen hält sich der Bedarf an Einsatzkräften 
naturgemäß in Grenzen – aufgrund der o.a. Alarmierungsart für die kleinen Wehren ist hier 
jedoch eine selektive Alarmierung nicht möglich: Es werden regelmäßig alle verfügbaren 
Einsatzkräfte der jeweiligen Wehr alarmiert. 
 
Bei einer Sirenenalarmierung werden zudem immer auch Schaulustige und Gaffer aktiviert, die 
die Einsätze bekanntermaßen erheblich stören. 
Ein Beispiel für die beschriebene Problematik war der Einsatz der FFw Kaierde in der 
Silvesternacht 2024 / 25: Hier wurde die komplette Wehr kurz nach dem Jahreswechsel seitens 
der Polizei zu einer Türöffnung mit Sirenenalarm gerufen. Folge: Neben den vielen von den 
privaten Silvesterfeiern gerufenen Einsatzkräften waren auch etliche störende Schaulustige am 
Einsatzort, die aufgrund der Art dieses sensiblen Einsatzes erst einmal (nur mit Mühe) 
zurückgedrängt werden mussten. 



Vor diesem Hintergrund beantrage ich seitens der CDU-Fraktion folgendes: 
 

1. Es ist zu prüfen, wieviel Funkmeldeempfänger in den Wehren mit Grundausstattung 
derzeit vorhanden sind. 

2. Ferner ist zu ermitteln, über welche Mindestausstattung an Meldeempfängern diese 
Wehren verfügen müssten, um hier bei kleineren Einsätzen auf die Sirenenalarmierung 
verzichten zu können. 

3. Es ist zu ermitteln, wieviel Funkmeldeempfänger zusätzlich beschafft werden müssten, 
um diese Mindestausstattung zu erreichen, und welche Haushaltsmittel dafür 
bereitgestellt werden müssen. 

4. Es ist zu klären, ob diese Mittel durch Verschiebungen im laufenden Haushalt realisiert 
werden können oder überplanmäßig bereitgestellt werden müssen. 

5. Die Erstellung und Beratung einer entsprechenden Beschussvorlage für die Beschaffung 
der notwendigen Funkmeldempfänger. 

 
Für Rückfragen stehe ich gerne zur Verfügung. 
 
Viele Grüße 
CDU-Fraktion im Rat des Flecken Delligsen 
Wilhelm Wolff, Fraktionsvorsitzender 
 
 
 
 
 
 

 
 


